



GENTE DETRÁS DEL DINERO

SHEINBAUM: CONVOCATORIA AMPLIA PARA FORMAR EL CAE

POR MAURICIO FLORES

mauricio.flores@razon.com.mx / @mfloresarellano

Un anuncio que resulta importante para inversionistas, empresarios y emprendedores es la creación del Consejo Asesor Empresarial (CAE) hecho por Claudia Sheinbaum y que estará encabezado por Altagracia Gómez, entidad que hasta donde se sabe empieza a ser organizada con una convocatoria amplia que va más allá de los multimillonarios del país; se pretende que participen organizaciones del sector privado y personas que, pese a la relevancia económica de sus actividades, no figuran dentro de Cámara y Asociaciones; todos ellos dispuestos a participar en un diálogo para una amplia discusión que construya rutas para el crecimiento sostenido y sostenible en el marco del *nearshoring*.

Luego de los episodios de volatilidad financiera de junio pasado y de la incertidumbre política que en el mundo del dinero ha generado las reformas que intentan demoler la actual estructura del Poder Judicial y suprimir las representaciones plurinominales que permiten tener voz y voto de las minorías en el Poder Legislativo, esta convocatoria se perfila como una bocanada de aire fresco.

La convocatoria no queda en mujeres y hombres de negocios; se conoce que también se convocará a universidades, académicos, científicos, sectores productivos diversos con la finalidad de generar una inclusión social amplia en este tipo de análisis con el Poder Ejecutivo a fin de construir esas rutas para el desarrollo.

El objetivo es del todo plausible. Lo importante será, que a diferencia de lo que sucedió con Alfonso Romo al inicio del actual sexenio con acciones que erosionaron las posibilidades de una gobernanza inclusiva, estos diálogos deriven en políticas públicas funcionales y financiables.

Por el bien de todos, esperemos así sea.

IMSS-Bienestar acusa fallas a Megafarmacia-Birmex. No salimos de una y parece se gesta otra crisis de suministro de medicamentos en el sector público, pues el IMSS-Bienestar, a cargo de Alejandro Calderón *Chuchillo* Alipi, la Megafarmaciototota ha tenido deficiencias para recibir a los proveedores... y luego para despachar los productos a los Hospitales Regionales de Alta Especialidad (HRAEs). Los laboratorios fabricantes están que se arrancan los pelos por el relajo. Ya sean los nacionales agrupados en la AMELAF que encabeza Luis Verduzco, o los internacionales en la AMIIF que encabeza Julio Ordaz, la bronca sólo cambia en los volúmenes, nos cuentan.

Pero algo raro pasa. Según el oficio UAF-IB-CA-2770-2024 enviado el pasado 24 de junio por

el coordinador de Hospitales Regionales de Alta Especialidad, Oscar Cortés Hidalgo, se autoriza por situación contingente, temporal y excepcional soliciten a los laboratorios la entrega de los medicamentos bajo las condiciones contratadas, pues "los diversos inconvenientes de los Hospitales Regionales de Alta Especialidad (HRAEs) han presentado con el operador logístico Birmex para la entrega de medicamentos y material de curación, entre los que destacan (...) el rechazo y reprogramación de citas a proveedores para entrega de medicamentos, la entrega en almacenes equivocados, citas en fechas posteriores a la fecha límite de entrega, así como falta de respuesta del operador logístico, lo cual ha derivado —de acuerdo con lo expresado por los HRAEs— en un desabasto crítico de medicamentos y material de curación que pone en riesgo la operatividad de los hospitales, la continuidad de los tratamientos y la atención de los pacientes que a diario acuden a las unidades médicas".

Lo raro de esto es que el suministro a los HRAEs no los hace Birmex, sino la Comisión Coordinadora de Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad a cargo de Gustavo Reyes Terán. Es decir, parecería que personajes del IMSS-Bienestar, como Eduardo Thomas y Jorge de Anda, tratan de "cargar el muerto" al general Jens Pedro Lohmann de deficientes y oscuros procesos de compra que fácilmente pueden desembocar en una crisis de suministro de medicinas de 2019, pero ahora al final del Gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Ya le cuento.